

# El futuro de la dermatología cosmética, médica y quirúrgica

The future of surgical, medical, and cosmetic dermatology

JORGE OCAMPO CANDIANI, JOSÉ GERARDO SILVA SIWADY

La tarea de presentar una nueva revista médica siempre es difícil, y más en esta era de acceso a información de calidad mediante diversas opciones, alcanzables para la mayor parte de los médicos. Para las revistas y boletines electrónicos, los noticiarios médicos, la televisión, en fin, casi para todos los medios de comunicación resulta atractivo disponer de actualidades médicas para ofrecer a su público. Se plantea entonces una pregunta trascendental: ¿por qué otra revista de dermatología? Intentaremos dar una explicación razonada.

En los últimos veinte años hemos sido testigos de la unificación, en una sola gran especialidad que es la dermatología, de los campos de acción de la dermatología médica, la cirugía dermatológica y la dermatología de la apariencia, estética o cosmética. No podemos soslayar una realidad: en la actualidad muchos dermatólogos utilizan las diferentes opciones de tratamiento médico o quirúrgico para tratar pacientes tanto con problemas de salud cutánea como con manifestaciones predominantemente cosméticas o de estética.

Las líneas divisorias entre la dermatología médica, la cirugía dermatológica y la dermatología cosmética o estética prácticamente se han borrado, mezclándose todo en una sola dermatología. Estamos convencidos de que la práctica y la enseñanza de la dermatología han cambiado irremediablemente para bien. Los dermatólogos actuales y los del futuro deberán combinar diferentes habilidades y capacidades para hacer una dermatología de alta calidad.

Lo anterior conlleva una responsabilidad ineludible: si hacemos más, si sabemos más, adquirimos el compromiso de estar actualizados en más temas. Dar fármacos, lo mismo que practicar procedimientos invasivos, nos compromete a mantenernos en forma. A estar enterados de los avances internacionales sin dejar de poner atención a los resultados de nuestros colegas nacionales. Esto nos conduce a plantear nuestros objetivos:

► DCMQ explotará un área de oportunidad que existe actualmente en las publicaciones médicas en español sobre revisiones de avances en esta área.

► DCMQ se erigirá como un pilar más de apoyo a la unión indivisible en una sola especialidad que tome a su cuidado por igual a pacientes con problemas dermatológicos médicos, quirúrgicos o cosméticos.

► DCMQ publicará artículos de alta calidad sobre investigación clínica, revisiones, reporte de casos y medicamentos, entre otros, relacionados con la dermatología médica, quirúrgica y cosmética; esos artículos serán previamente revisados por un comité editorial de expertos con reconocimiento nacional e internacional en diversas áreas de la especialidad.

► DCMQ se compromete a mantener el más alto nivel científico y editorial, con la intención de ser, en un futuro no lejano, indexada como una publicación científica.

Les pedimos se tomen el tiempo de ver en este primer número quiénes forman parte de nuestro comité, así como las características editoriales de nuestra revista; estamos seguros de que mostrará los estándares de calidad y reputación que desde un principio nos hemos fijado.

Para una revista como la nuestra es muy importante que sus lectores se expresen e intercambien ideas, esquemas terapéuticos y modificaciones tecnológicas. Por ello les pedimos nos escriban, llamen o contacten por correo electrónico para hacernos sugerencias y comentarios, intercambiar experiencias o enviarnos trabajos libres, mini-casos y toda la información que crean pueda ser de interés en nuestra área. Con sus contribuciones y apoyo, esta revista tendrá una gran aceptación, no sólo por su enfoque único, sino por la amplitud de sus puntos de vista y sus criterios.

Estamos seguros de que de esta manera alcanzaremos nuestra meta: poner al servicio de nuestros lectores una revista con la más confiable, reciente e interesante información acerca de la dermatología del presente y del futuro.

No queremos dejar pasar esta oportunidad para agradecer a todos nuestros colegas, así como a nuestros patrocinadores –cuyos anuncios están plasmados en este primer número–, por su apoyo para la realización de este proyecto de más de dos años de planeación, que finalmente ha cristalizado en una realidad que esperamos será, para los médicos interesados, un instrumento efectivo y valioso en el intercambio de información en esta altamente evolutiva especialidad de la Medicina. ☺